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令和５年寄居町教育委員会 第２回 定例会議事録 

 

招 集 期 日 令和 ５年２月２４日 

招 集 場 所 寄居町役場 研修・相談室 B 

開 会 閉 会

の 日 時 

開会 ２月２４日 午後３時００分 

閉会 ２月２７日 午後５時５５分 

 

出席委員 

教 育 長    関根 光男（議長）

  教育長職務代理者    清水 幸三郎 

  委 員    小林 央子 

  委    員    杉田 佑美 

  委 員    関根 薫 

出席職員 

 教育総務課長  黒瀨 和俊   給食センター所長  吉野 勝 

 生涯学習課長  黒瀨 浩史   中央公民館長  森田 辰夫 

 教育指導課長  岡田 久志   図 書 館 長  廣島 裕子 

 教育総務課主幹  加々美 君代  鉢形城歴史館長  石塚 三夫 

 教育指導課指導主事  阿久津 佳永  教育総務課主査  倉田 勉 

 教育指導課指導主事  野邉 桂介   教育総務課主任  笠原 大輝 

 教育指導課指導主事  高橋 寿和 

 生涯学習課主幹  小林 佳代子 
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日程第１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

 

 

 

 

日程第３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開  会 

 

 

 

 

 

 

前回議事

録の承認

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署

名委員の

指名につ

いて 

 

教育長報

告につい

て 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

○関根教育長 

令和５年第２回定例会の開会を宣言します。 

議事日程を朗読願います。 

 

○黒瀨教育総務課長 

議事日程を朗読する 

 

○関根教育長 

 日程第１ 令和５年第１回定例会の議事録については、事務

局より各委員に事前配布してあります。内容等について何かご

ざいますか。 

 

○関根教育長、関根委員 

修正箇所の部分あり。その後修正。 

 

○関根教育長 

よろしいでしょうか。それでは、承認いただきましたので、

前回署名委員として指名された委員は署名をお願いします。 

【第１回定例会署名委員：清水委員・関根委員】 

 

○関根教育長 

次に日程第２ 議事録の署名委員を指名いたします。 

小林委員、杉田委員を指名します。 

 

 

○関根教育長 

続きまして日程第３ 教育長報告です。 

１ 学校の様子について 

２ 新型コロナウイルス感染症について 

３ 令和４年度第８回北部教育長会議について 

４ 不祥事防止のための臨時市町村教育委員会教育長会議につ

いて 

５ 令和４年度第８回町内定例校長会について 

 

〇清水委員 

 学校の様子で、新体力テストの結果報告がありました。令和

３年度では県２９位、令和４年度では県１５位とのことでした

が、対象となる市町村の総数を伺います。 
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第４号 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○関根教育長 

全部で６２市町村です。 

 

○関根教育長 

日程第４ 議案第４号 令和４年度寄居町一般会計補正予算

（第８号）（案）に対する意見の回答について を議題といたし

ます。事務局より説明をお願いします。 

 

○黒瀨教育総務課長 

議案を朗読し、内容説明を行う 

 

○関根委員 

 第２表 繰越明許費のうち、教育費に該当いたします感染症流

行下学校教育活動体制整備事業について伺います。説明では、

繰越額６５万円に対して、財源として国庫補助金が計上されて

いるとのことですが、歳出予算の計上はどの費目で措置されて

いるのでしょうか。また、繰越しの理由についても伺います。 

 

○黒瀨教育総務課長 

 小学校費の学校管理費に計上しております消耗品費が対象と

なります。国の補正予算を活用して実施する事業であり、年度

末の交付決定となりますことから、予算を繰越しまして令和５

年度で執行してまいります。 

 

○関根委員 

 同じく繰越明許費にあります、高濃度 PCB 廃棄物処理事業に

ついて、繰越額５８３万円の内容を伺います。 

 

○倉田主査 

 繰越額の内容でございますが、委託料の処分費に加えまして、

処分する場所までの通信運搬費が対象となっております。 

 

○関根委員 

 文化財保護費で、発掘調査業務委託料が減額補正されていま

す。当初予算に計上した額の約３６％に及ぶ減額になりますが、

その理由について伺います。 

 

○石塚鉢形城歴史館長 

 本年度は、民間事業者における開発事業が実施され、町予算
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議 案 

第５号 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を通さず実施されていることから減額補正となっております。 

 

○関根教育長 

 他にないようですので、可決することといたしますが、よろ

しいでしょうか。 

 

○委員全員 

 賛成 

 

○関根教育長 

 全員賛成ですので、議案第４号につきましては、原案どおり

可決いたします。 

 

○関根教育長 

日程第５ 議案第５号 令和５年度寄居町一般会計予算（案）

に対する意見の回答について を議題といたします。事務局よ

り説明をお願いします。 

 

○黒瀨教育総務課長 

議案を朗読し、内容説明を行う 

 

○小林委員 

 小学校費の学校管理費に計上されております、教材用写真使

用料の内容について伺います。 

 

○野邊指導主事 

 教材の改定の際に、寄居の昔を学習する単元がございました。

昔の写真の入手が難しく、町立図書館が所有している写真集か

ら教材用として写真を使わせていただきました。その際、使用

料が発生した経緯がありましたことから、同様の事態にも対応

できるよう予算措置をしたものでございます。 

 

○小林委員 

 中学校費の学校管理費に計上されております、研究委嘱校補

助金ですが、前年度予算よりも増額しているでしょうか。 

 

○岡田教育指導課長 

 予算額は前年同額です。増額は、学習指導研究の２年目とな

る学校への補助金を想定しております。令和５年度は２年目と
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なる学校がないことから同額の予算となっております。 

 

○関根委員 

 小学校費及び中学校費の教育振興費に計上されている理科教

育用備品は、国庫補助金の理科教育設備整備費補助金を財源と

しているのか伺います。また、具体的にはどのような備品を購

入されるのでしょうか。 

 

○加々美主幹 

 理科教育用備品でございますが、国庫補助金の理科教育設備

整備費補助金が財源となっておりまして、隔年で実施している

ものでございます。支出内容でございますが、各学校からの要

望を受けまして理科の授業で使用いたします顕微鏡や、人体模

型等を購入しております。 

 

○関根委員 

 社会教育費の社会教育総務費に計上されている施設予約シス

テム導入に関連する予算について伺います。説明では、システ

ム導入により、スマホやパソコンで、いつでもどこでも予約が

可能となるとのことでした。利用者にとっては非常に便利にな

なると思いますが、職員の業務量はどのくらい削減されるので

しょうか。また、具体的に削減できる業務があれば教えてくだ

さい。 

 

○黒瀨生涯学習課長 

全てではありませんが、窓口での予約受付業務については削

減がはかられると考えております。 

 

○関根委員 

社会教育費の社会教育総務費に計上されている指定文化財管

理謝金と指定文化財管理補助金の内容説明をお願いいたしま

す。 

 

○石塚鉢形城歴史館長 

 指定文化財管理謝金ですが、指定文化財所有者宅に看板を設

置させていただいておりますことから謝金を支払っておりま

す。指定文化財管理補助金は、所有する文化財が破損等した際

に修理する費用に対する補助金でございます。 
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○関根委員 

 社会教育費の公民館費に計上されている土地借上料は、中央

公民館敷地が対象かと思いますが、借上げている面積と１平方

メートル当たりの単価について伺います。また、用地買収に向

けた進捗や今後の方針について伺います。 

 

○黒瀨生涯学習課長 

 中央公民館駐車場部分を借上げております。用地買収につき

ましては、引き続き所有者と協議を進めてまいります。 

 

○関根委員 

 社会教育費の鉢形城歴史館費に計上されている編集委員謝金

の内容を伺います。 

 

○石塚鉢形城歴史館長 

 令和４年度に寄贈いただいた梅沢太久夫様のデータを活用

し、鉢形城の家臣に関する古文書の他に、城主北条氏邦に係る

古文書を網羅した資料集を編さんするために、委員謝金を計上

しました。５年度は編集方針と編集方法について検討し、５か

年の計画で史料集を刊行する予定で、鉢形城歴史館で販売する

予定でおります。委員は４名の予定で、町文化財保護審会委員

である駒澤大学准教授の浅倉直美様を中心に検討中です。 

 

○関根委員 

 継続費として、計上されている男衾中学校長寿命化事業につ

いて伺います。全体事業費のうち、国庫補助金や地方債に対す

る交付税措置などを除く純粋な町の支出は、どのくらいになる

のでしょうか。 

 

○黒瀨教育総務課長 

 後日回答いたします。 

 

〇清水委員 

 中学校費の学校管理費に計上されております、中学校探究学

習実施事業補助金の支出内容について伺います。 

 

○岡田教育指導課長 

 主な支出内容ですが、校外における活動の際の交通費、郷土

食開発のための食材費、新聞・雑誌の購入費、その他消耗品費
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議 案 

第６号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

等で、生徒一人当たり２千円で積算しております。 

 

〇清水委員 

 本事業は、新たな取組みであるとともに、寄居町の特色ある

教育事業でありますことから、成功することを期待しておりま

す。 

 

○関根教育長 

 他にないようですので、可決することといたしますが、よろ

しいでしょうか。 

 

○委員全員 

 賛成 

 

○関根教育長 

 全員賛成ですので、議案第５号につきましては、原案どおり

可決いたします。 

 

○関根教育長 

日程第６ 議案第６号 寄居町教育振興に関する補助金等交

付要綱の一部改正について を議題といたします。事務局より

説明をお願いします。 

 

○黒瀨教育総務課長 

議案を朗読し、内容説明を行う 

 

○関根委員 

議案及び説明資料について修正箇所の部分あり。その後修正。 

 

○関根教育長 

 他にないようですので、可決することといたしますが、よろ

しいでしょうか。 

 

○委員全員 

 賛成 

 

○関根教育長 

 全員賛成ですので、議案第６号につきましては、原案どおり

可決いたします。 
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議 案 

第７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 

第８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸報告 

 

 

○関根教育長 

日程第７ 議案第７号 専決処理の承認を求めることについ

て を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

この議案は人事案件となりますので、非公開といたしますが

よろしいでしょうか。 

 

○委員全員 

了承 

 

○関根教育長 

それでは非公開といたします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【非公開部分につき審議内容省略】 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○関根教育長 

議案第７号につきましては、原案どおり承認いたします。 

 

○関根教育長 

日程第８ 議案第８号 職員の人事について を議題といた

します。事務局より説明をお願いします。 

この議案は人事案件となりますので、引き続き非公開といた

しますがよろしいでしょうか。 

 

○委員全員 

了承 

 

○関根教育長 

それでは非公開といたします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【非公開部分につき審議内容省略】 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○関根教育長 

議案第８号につきましては、原案どおり可決いたします。 

 

○関根教育長 

日程第９ 諸報告に入ります。教育総務課から順次報告をお

願いします。 
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質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事予定 

 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

○黒瀨教育総務課長 

なし 

 

○岡田教育指導課長 

１ 令和５年度学力学習状況調査について 

２ 英語検定受験結果について 

 

○黒瀨生涯学習課長 

１ 第６８回寄居町駅伝競走大会について 

２ 総合体育館・アタゴ記念館の利用再開について 

 

○杉田委員 

 学力学習状況調査について、保護者への情報提供はいつごろ

行われますか。 

 

○岡田教育指導課長、阿久津指導主事 

 学校へは既に周知をしております。各学校から、ホームペー

ジまたは学校だより等で各家庭にお知らせされます。 

 なお、実施方法がオンライン形式に変更となりますことから、

家庭でも練習問題等に取組める環境となっており、その内容に

ついては既に各家庭に周知をしております。 

 

○関根教育長 

次に２月２５日から３月末までの行事予定を別紙により報告

を願います。 

 

○黒瀨教育総務課長・岡田教育指導課長・黒瀨生涯学習課長 

「今後の主な行事予定」に沿って、各課から行事日程を報告

する 

 

○小林委員 

 教育総務課から報告のありました、城南中学校区小中学校長

寿命化・集約化事業の地元説明会についてですが、教育委員へ

の説明についてはいつ行われますか。 

 

○黒瀨教育総務課長 

 現在、町議会への報告、地元説明会を予定しております。そ

の中で、資料配布等で事前にお知らせできるよう検討してまい

ります。 
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○関根教育長 

日程第１０ 協議事項に入ります。 

協議事項１ 小・中学校卒業式における「教育委員会のこと

ば」について を議題といたします。事務局より説明をお願い

します。 

 

○岡田教育指導課長 

 説明を行う 

 

○関根教育長 

 続きまして、協議事項２ 令和５年度寄居町教育行政重点施

策について を議題といたします。事務局より説明をお願いし

ます。 

 

○黒瀨教育総務課長、岡田教育指導課長 

 説明を行う 

 

○清水委員、小林委員、関根委員 

内容について質問・意見あり 

 

○関根教育長 

今回ご協議いただいた内容を踏まえ、次回定例会で議案とし

て上程いたしますのでよろしくお願いいたします。以上で協議

事項２を終了いたします。 

続きまして、協議事項３ 委員提案の協議事項について、委

員さんから何かございますか。 

 

○清水委員 

 令和２年度に策定の埼玉県ケアラー支援条例について 

 寄居町でのヤングケアラーの人数、また、対象児童生徒への

支援方法について伺います。 

 

○岡田教育指導課長 

 寄居町での調査の結果、早急に支援を要する児童生徒はおり

ませんでした。 

 

○清水委員 

 近隣自治体では、市長が対象者の有無等について記者会見で

発表している事例もあります。町として、調査結果や対象児童
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生徒への支援策等しっかりと定めておく必要があると感じてお

ります。 

 

○関根教育長 

続きまして、協議事項４ 次回定例会の日程について協議を

お願いします。 

 

○委員全員 

協議を行う 

 

○関根教育長 

協議の結果、次のとおり令和５年第３回定例会を決定します。

令和５年３月２７日（月）１０時００分より行います。 

 

○関根教育長 

以上をもちまして、本日の委員会は閉会といたします。 

 

 


